

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 1.º de Noviembre de 1936

Núm. 93

La tenaza sigue cerrándose Conquista de Parla, Valdemoro y Humanes García Sanchiz en el cuartel del Requeté

LA INTEGRIDAD TERRITORIAL DE ESPAÑA

En el asunto de las sanciones contra Italia, Inglaterra se escudó y apoyó en la Sociedad de Naciones, con objeto de hacer creer a la gente que no perseguía un interés egoísta, y, sin embargo, todo el mundo vió que era problema de la Gran Bretaña y que a la Gran Bretaña afectaba exclusivamente. Todos, a pesar de ello, por adulación unos, por antifascismo otros, por miedo los más, sacrificaron sus intereses mercantiles y políticos al egoísmo inglés. Y entre ellos, nuestro país.

Los que en nuestra patria en aquella ocasión defendieron el sancionismo a ultranza, lo hacían, en su mayoría, por espíritu revolucionario, esperando que las sanciones serían el medio infalible de hundir el fascismo italiano. Naturalmente, procuraron con hipocresía ocultar sus verdaderos sentimientos, diciendo ser preciso castigar al agresor para que la Sociedad de Naciones conservara su prestigio, lo cual era para nuestro país importantísimo, ya que los países pequeños y medianos—entre los cuales contaban al nuestro no tenían más remedio para defender su integridad territorial que confiar en el organismo ginebrino.

La Comunión Tradicionalista, y los demás elementos nacionales, se opusieron siempre a aquel criterio, que juzgaban equivocado y antipatriótico. La salvaguardia de nuestro territorio, decíamos y decimos, debemos buscarla en nuestras propias fuerzas, y, en segundo lugar, en la combinación de intereses de las diversas potencias interesadas en la conservación del equilibrio europeo, una de cuyas premisas constituye la integridad metropolitana y colonial de España. Fuerzas armadas y diplomacia eficientes, debían ser nuestras garantías; nunca el organismo de Ginebra, asamblea masónica que no sirve más que a sus dueños.

Los acontecimientos, en esto como en todo, han ido dándonos la razón, en conjunto y en detalles, y cada día que pase irán dándonosla más rotundamente.

La derrota militar de Abisinia fué completa, a pesar de la Sociedad de Naciones, lo cual demostró que los pueblos pequeños y medianos, como los grandes, deben confiar antes que nada en sus propias fuerzas para defender su independencia. La desaparición del Imperio del Negus, del número de los pueblos libres, sucumbiendo ante la aplastante superioridad italiana, confirmó en todos sus puntos nuestro aserto, bajo este aspecto.

Ahora, en estos días, se demuestra la verdad total de nuestras afirmaciones. Los rumores circulados y los preparativos que empiezan a verse hacen suponer que Rusia y el Frente Popular francés, viendo perdidos a los rojos en Madrid, tienen intención de desmembrar a España apoyando la constitución de un quimérico estado catalán soviético. Tan absurda idea no tiene más fin que instalar en el Mediterráneo occidental una base soviética, verdadera colonia rusa, que cogiendo por la espalda a los países «fascistas», sería el punto de partida de la dominación de Europa, por la Rusia roja.

Pero los demás países se han dado cuenta, y casi al mismo tiempo en que Inglaterra—a quien este juego no conviene—reafirma rotundamente su neutralidad en nuestros asuntos, Alemania e Italia afirman con claridad meridiana que no han de consentir bajo ningún pretexto la desmembración de España, y que consideran indispensable para la paz de Europa el mantenimiento de la integridad metropolitana y colonial de nuestro país, integridad que, por lo demás, esperamos los españoles defender y conservar con las armas en la mano, contra los enemigos del interior y los del exterior.

La fuerza y habilidad de nuestras armas, y, siempre en segundo término, los intereses contrapuestos de las diversas potencias europeas, son los guardianes de nuestra integridad territorial. Nunca el absurdo cenáculo de Ginebra, que Mella calificó, con mano de maestro, de «conglomerado de apetitos».

Homenaje al heroico general Moscardó

Se le regalarán por suscripción el fajín de general y las insignias de la laureada

La Prensa de estos días nos informa de diversos actos y agasajos, que en diversas ciudades españolas se realizan o preparan en honor del excelentísimo señor general Moscardó, por su heroica actuación dirigiendo la defensa del Alcázar de Toledo.

Merecidos y laudables todos estos honores que se rinden al insigne caudillo, entendemos, no obstante, que Toledo no puede ceder el honor de su supremacía en tributar el homenaje debido al que con la defensa del Alcázar fué también el defensor de nuestra ciudad y encarnó la gesta de epopeya legendaria de revivir en nuestros tiempos la hazaña de Guzmán el Bueno. Por ello, el primer acuerdo de nuestro Ayuntamiento fué declarar hijo adoptivo de Toledo a quien le ofrendó su sacrificio, mayor que el de su propia vida, y rotular con su nombre una plaza toledana, mudo testigo de tanto heroísmo y tan altas virtudes. Por ello también, y considerando que en el homenaje que se le tributa y para corresponder a sus méritos ha de participar la ciudad entera, ha surgido la idea—plasmada en realidad instantáneamente—, de ofrecer por suscripción popular al glorioso toledano adoptivo, el fajín de general y las insignias de la Cruz laureada de San Fernando, que supo merecer entre las ruinas venerables del Alcázar de Toledo, habiendo quedado constituida al efecto la Comisión organizadora, a la que podrán entregarse los donativos, en la siguiente forma:

Presidente, excelentísimo señor gobernador civil; vocales, presidente de la excelentísima Diputación Provincial y alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad; tesorero, don Alfredo Martínez Leal, y secretario, don Andrés Marín Martín.

GLOSAS

RITO NUEVO DE UNA PLEGARIA VIEJA

Ha hablado García Sanchiz a los Requetés.

Y habló con la gracia exquisita y española de su verbo ungido.

Gracia, que no es gracejo, sino don o merced de Quien puede darla.

Verbo ungido, que es palabra al servicio de altos ideales, en comunión con ellos mismos.

«Habeis de ser, como el olivo, bálsamo, luz y alimento.»

Bálsamo para la España herida.

Luz de hispanidad, después de las tinieblas de una noche extranjera.

Alimento de gloria, con vuestra estela de heroísmos.

Y yo añado: óleo de consagración de la España nueva.

Con el cáliz de vuestro pecho, que se desangra en esta hora redentora de la Patria, y se recoge en la boina que cubre a quienes os suceden.

Con el rito de vuestra disciplina y vuestras plegarias.

En el altar de vuestro lema, que preside la reverencia al Señor.

Con todo lo que es vuestro por derecho tradicional.

Porque tenéis historia.

Y martirologio fecundo.

Porque lleváis cien años de arrastrar el dolor y la Cruz de España.

Y hoy, cuando se os quiso dar por muertos, habéis surgido en plenitud de vida.

Y miráis el futuro, con la sonrisa de la victoria.

Bálsamo, luz y alimento de la Patria.

Óleo de su consagración.

JORGE CLARAMUNT

UNA PATRIA

UN ESTADO

UN CAUDILLO

Vida nueva en Toledo

En el Gobierno militar

El éxito de la operación de ayer

En el Gobierno militar confirmaron anoche de un modo oficial la toma de los pueblos de Valdemore, Parla y Humanes.

Nuestras tropas cogieron al enemigo varios cañones y ametralladoras y un centenar de prisioneros.

En Parla las fuerzas nacionales dominan unas alturas desde las cuales Madrid está al alcance de nuestra artillería.

El gobernador militar, al dar esta noticia a los informadores, les dijo en tono humorístico:

—Ahora sí que creerán en Madrid que nuestras tropas están cerca de aquella capital.

Gabinete de prensa extranjera

Ayer llegó a Toledo un grupo de periodistas extranjeros al objeto de organizar un Gabinete de Prensa cuyas oficinas quedarán establecidas en el Ayuntamiento, bajo la dirección del conde de Santa María de la Sisa.

El general Saliquet, visita al gobernador militar

Ayer visitó al gobernador militar el general Saliquet, que llegó a Toledo con su Estado mayor.

Noticia rectificada

El señor gobernador militar rogó anoche a los periodistas que rectificasen la noticia relativa a la llegada a Toledo del heroico general Moscardó. El error fue debido a una confusión de audición radiofónica, que más tarde quedó perfectamente aclarado.

De la orden de la plaza, del día de ayer

La revista de Comisario de noviembre la pasarán las fuerzas y unidades que guarnecen esta plaza, a las doce del día de hoy, ante sus jefes respectivos.

El general jefe de la Agrupación de Columnas y tropas telegrafía al Gobierno militar una orden anunciando nuevo cursillo de alféreces con 60 plazas en Infantería, cinco en Caballería, 20 en Artillería, cinco en Ingenieros y 10 en Intendencia, por lo que afecta a esta división.

Las instancias deberán enviarse al gobernador militar, y el plazo de admisión terminará el día 3, principiando el curso el día 10.

Entrega de una cantidad de dinero extraviada

Don Mariano Serrano González, cortador de la Casa Arcal, ha hecho entrega de 50 pesetas halladas en la vía pública, con destino a la suscripción nacional.

En el Ayuntamiento

Reunión de Comisiones

Próximamente se reunirá la Comisión de Subsistencias para tratar diversos asuntos de gran interés, entre ellos la fijación de precios de los artículos de primera necesidad.

También se reunirá la de Régimen Interior al objeto de resolver cuestiones relacionadas con la reorganización de personal.

Normal funcionamiento de las dependencias municipales

Se pone en conocimiento del público que en la próxima semana el funcionamiento de todas las dependencias municipales será normal debido a una reorganización y acoplamiento de personal.

Visitas al alcalde

Ayer visitó al alcalde, don Fernando Aguirre, el comandante de Infantería, don César Guerrero, ayudante del general Queipo de Llano. Sus impresiones del frente eran en extremo optimistas.

También visitaron al señor Aguirre varios corresponsales de la Prensa extranjera.

Donativos por venta de colecciones del diario alcazareño

Ultimamente han ingresado con destino a la suscripción nacional los siguientes donativos, importe de la

venta de colecciones del diario alcazareño: Don Guillermo Pelliceaus, 10 pesetas; don J. P. 10.

En la Diputación Provincial

Reuniones de la nueva Comisión gestora

La nueva Comisión gestora provincial, constituida bajo la presidencia del gobernador civil, el pasado día 22, ha celebrado sesiones ordinarias en los dos últimos días.

Presidió don Isidoro Basarán, que representa en la Comisión a la Cámara Agrícola, asistiendo el vicepresidente, don Teodoro Baquero, representante de la Cámara de Comercio; don Alberto López, por el distrito Talavera-Puente; don Teodoro Garro, por el de Torrijos-Escalona, y el señor Barrera, por el de Toledo-Illescas.

En dicha reunión se han tratado asuntos de trámite, entre ellos los relativos a la reorganización de personal.

El presidente expuso su gestión durante el último mes y la situación económica de la Diputación.

También se acordó celebrar sesiones en los días 15, 16, 17, 29 y 30 de cada mes.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos en Hacienda

Para el próximo día 2 de noviembre ha sido señalado el pago de las siguientes nóminas correspondientes a los meses de julio, agosto, septiembre y octubre:

Señor depositario pagador, don Angel García Ochoa, don Felipe Vaquero, don Pablo Alonso, don Juan Riva, don Emilio Ferraz, don Juan Rodríguez, don José Ruiz Palencia, don Juan Fernández, don Luis Ramos, don G. Antonio Martín, don José Alandi, don Julio Pérez, don Mariano Sánchez, don José López Maicas, don Enrique Vera, don Juan Fernández, don Antonio de la Torre, don Claudio Fernández Marcote.

Periodistas canarios en nuestra Redacción

En la tarde de ayer estuvieron en esta ciudad el director del periódico «Gran Canaria», de Las Palmas, don Domingo Navarro Navarro, en unión del jefe de Milicias de Falange Canaria, señor Larrea; oficial de Ingenieros, don Francisco Bravo y Manrique de Lara, y el subdirector del importante rotativo de Las Palmas «La Provincia», don Julio Navarro Jaime.

Nuestro compañero don Domingo Navarro ha visitado todos los frentes de guerra, y durante su permanencia en Salamanca, hizo entrega a su excelencia el general Franco de la bandera de combate, que por suscripción patriótica, iniciada por «Gran Canaria», regala a los falangistas canarios en el frente.

La entrega oficial se hará por orden del jefe del Estado en Talavera de la Reina, rindiéndose los honores correspondientes.

A última hora de la tarde nuestros huéspedes marcharon a Illescas.

CASA DIAZ

SALCHICHERIA Y FIAMBRES

LA MEJOR SURTIDA

Zocodover, 46. Telf. 1564.—Toledo

ABELARDO LINARES

COMERCIO, 56.—TOLEDO

Incrustaciones de oro sobre acero Sables - Espadas - Puñalera

Cuchillos para Cocina y Oficinas

Almoharras para Banderas y Estandartes

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Alava, Segovia:

Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

Provincia de Toledo: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Orpesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

Provincia de Badajoz: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

Provincia de Guadajara: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaencina, Atienza, Sigüenza.

Provincia de Huelva: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

Provincia de Córdoba: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona Minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

Provincia de Zaragoza: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, vencióndole en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

Provincia de Teruel: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

Provincia de Huesca: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándose vencidos en dirección a Lérida.

Provincia de Guipúzcoa: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

Provincia de Asturias: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Luarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

Magnífico retrato moral de nuestros jefes y soldados, y de los rojos

PROSIGUE EL AVANCE HACIA MADRID

La interesante charla del comandante militar

Los rojos son cobardes

Buenas noches, radioyentes toledanos.

El corazón no me engañó; ya habéis visto que esos terribles y espantosos, como se creen ellos, aparatos soviéticos que amenazan nuestro cielo con el rumor de sus motores y nuestra tierra con las explosiones de las bombas y el crepitar de sus ametralladoras, sólo se emplean cuando lo hacen a mansalva, es decir, cuando no hay otro avión que contrarreste sus jactancias o cuando su proyectil mortífero no alcanza a uno de sus órganos vitales; en cualquiera de estos casos adoptan prudentemente la huida, o lo que es aún más prudente, no aparecen.

Yo he sufrido aquellos primeros días del Alto de León, en Guadarrama, cuando carentes de elementos militares—todos arteramente los había concentrado en sus manos en Madrid la canalla gubernamental—sólo el valor de los soldados de España luchaba—¡y triunfabal— en los frentes; yo he sufrido el asedio feroz de los aviones rojos, que desde el alborear del día hasta que eran densas las sombras de la noche, no cesaban un instante en un bordoneo agobiador y en las explosiones criminales de sus bombas, hasta que los aviones nacionales surcaron los aires, batiendo el espacio con sus blancas alas, entonces disminuyeron sus visitas cobardemente y, finalmente, cuando sintieron el espionazo cruel del fracaso por la pérdida de sus unidades, desaparecieron por completo.

“La criada respondona”

La historia se repite y se ha repetido en un breve período; aquí han venido ufanos y placenteros esos aviones rusos creyendo que iban a campar por sus respetos y se han encontrado con que les ha salido, según aforismo vulgar, «la criada respondona», y al ver que no está Toledo, indefensa, como ellos suponían, han recogido velas, y a la euforia jubilosa ha sucedido el justificado recelo, y «envainándose», guardando para mejor ocasión sus arrestos, vuelve grupas al peligro y no aparecen por esos contornos; ¡vayan malditos de Dios!, pues su bendición no la merecen.

No por eso hay que confiar en que desistan por completo, no; son tozudos los directivos de esa chusma ¡como que saben que se juegan la última carta y que ese juego es a vida o muerte!, por eso ellos han de hacer el esfuerzo del pataleo final, pero van a conseguir lo mismo que si no pataleasen; habrá algunos tiros de alarma, algunos intentos de sorpresa—que no sorprenden—pero el resultado final será nulo; será el fracaso de siempre, y España, la España Imperial de nuestros sueños, será una realidad tras la próxima victoria definitiva sobre ese comunismo infame y mendaz.

Siempre, en todos los sucesos de la vida, para hacer vaticinios sobre un asunto y sus resultados, hay que contar, naturalmente, con el cálculo de probabilidades y éstas en el momento presente y para la marcha guerrera, que es lo que a todos en estos instantes nos interesa, se han de fundar lógicamente en la valía, en las condiciones de los que ocupan los primeros planos, en la dirección militar.

Y aunque esto que voy a decir tenga la apariencia de un poco de cotilleo—también un poco de murmuración es agradable de vez en cuando, ¿no?—vamos a hacer un estudio—relativo, claro está—entre los elementos de uno y otro bando.

Carácter moral de los rojos

El soldado rojo; gentes allegadizas, exaltadas por una propaganda inicua, valentísimas para sólo el saqueo y el asesinato en las ciudades; salvo algunos que profesan sinceramente y por ellos se sacrifican hasta morir, la mayoría son muy marchosos en la intimidad de las

urbes, pero algo menos, bastante menos, muchísimo menos, en el campo de combate, donde corren desatinadamente en cuanto se les ataca de frente y con decisión; estas son las milicias del bando rojo.

Los soldados que le siguen, más disciplinados, con otro espíritu militar, siguen el ejemplo de los milicianos y se ponen a su altura, porque luchan a «fortiori», obligados, pistola en mano, en medio de vejaciones y desconfianzas, y en esa forma, ¿qué se puede pedir a los que exponen su vida por un ideal que no sienten, y cuando a la lucha van obligados por los capitanes Arañas que azuzan a los demás y ellos se quedan en casa.

Carácter moral de los soldados y voluntarios españoles

Los nuestros: los nuestros son la juventud florida, no ya esperanza, sino realidad de la Patria; muchachos pletóricos de entusiasmo que les rebosa en el corazón y se desborda en todas sus actuaciones; luchan con fervor por un ideal sacrosanto, por Dios y por España, y cuando el espíritu motoriza con tales sentimientos los corazones ardidos, el pueblo que cuenta con tales defensores es invencible, pese a quien pese, y así son ellos, los de Falange y Requetés.

Los soldados nuestros son la antítesis de los rojos, disciplinados y buenos, no han dejado un momento de comulgar en los principios patrióticos que se les inculcó en el cuartel; sienten nuestros mismos sentimientos, porque el ambiente sugiere y manda y encuadrados por nuestros nobles oficiales y clases, late en ellos el mismo espíritu abnegado de los salvadores de España.

Y hoy una prueba palmaria de que esto es tal como lo digo: la de que a centenares tenemos en nuestras filas, después de hecha una esmerada depuración, guardias civiles, de asalto, soldados, oficiales, clases, milicianos del bando rojo, y no conozco no un solo caso en que los nuestros hayan dejado las filas españolas para unirse a las huestes anárquicas del comunismo ruso, y es que no hay paridad entre los impulsos y las acciones de los que están saturados de enseñanzas mezquinamente materialistas y aquellos otros que sienten en sus venas la sangre heroica de una raza, que siempre tuvo como guía el sacrificio por un santo honor y noble ideal.

Personalidad de Riquelme

Y si esto es la masa, ¿qué diremos de los directores?

En los seres conscientes, para hacer parangón de su valía, hay que enfocar primero su valor moral; miremos éste antes de ver su inteligencia militar en esos generales de uno y otro bando.

Bando rojo; quiero entrar en el bosque espeso de esas conciencias sin conciencia con los guantes puestos para apartar la maleza y un fuerte y activo desinfectante para no intoxicarme de villanía y de vileza, y poder salir cuanto antes indemne de la profusa maleza de traiciones, en las que tan desembarazadamente se mueven esas gentes.

Los que siguen con atención, y con pena dolorosa al par, los trágicos acontecimientos actuales, habrán visto con sorpresa el cambio casi continuo de generales directores de esas empresas guerreras tan fatales para los marxistas, y habrán visto que entre todos ellos han culminado los nombres de Riquelme, Asensio y Pozas. ¡Qué trío! A los tres los conocemos perfectamente.

El valor moral del primero, tiene su tónica en su conducta privada; irregularidad familiar, vida inmoral;—él casado—con una mujer casada; sus aventuras, tan sonadas—¡si pudiera hablar Sanjurjo!—en tierras africanas, y sus compromisos masónicos nos pintan el cuadro presenciado por mí en las calles de Cartagena. El general Riquelme, jefe de la tercera división, vestido de uniforme, paseando del brazo—materialmente enlazado—con un contramaestre de la Armada que servía de término

de comparación para la brutalidad y de un dentista sin título, que no tenía de moral más que el apellido; era que salían de una tenida en honor del general, celebrada en una logia cartagenera, y claro, aparecían los tres unidos, por que los tres eran unos e idénticos.

El siniestro Asensio

De Asensio, ¿qué decir? Fui su primer capitán en Africa, cuando él salió de la Academia, y ya se lamentaba lo que había de ser después; ambicioso vulgar, para él todos los medios son buenos con tal de medrar; yo le he visto cortesano de todos los poderes, monárquico furibundo en tiempo de la Monarquía, subir a fuerza de inconfesables complacencias con sus superiores, sirviéndoles de proveedor de placeres femeniles, desempeñando a maravilla aquel papel que el glorioso Cervantes consideraba necesario en una bien organizada República; dictatorial en tiempos de la Dictadura, seguidor del conde de Jordana en los altos Centros dictatoriales se enquistó; radical con la República, agarrado a los faldones de Pepe Rocha—el ministro universal—no lo soltó para no perder sus momios de la Embajada de Lisboa y de la Comisión de límites con Portugal, y ahora, cuando España siente la presión de la ruda mano extranjera, que quiere torcer sus seculares destinos, se hace comunista para que le hagan general—su aspiración suprema—¿qué asco de tropezar en la vida con reptiles que han de hacer su camino necesariamente a fuerza de arrastrarse!

El “glorioso e invicto”, generalísimo Pozas

¿Y Pozas? El glorioso e invicto generalísimo, el que bajo el dictado—¿qué vergüenza si la hubiese!—del ruso dictador, nos está haciendo esos horribles estragos que cuenta la radio madrileña y nos está infligiendo las duras derrotas de las que luego os enteraréis; pues bien, ese invicto general, que intrigó cuanto pudo y más, para lograr de Alfonso XIII la dorada llave de Gentil-Hombre, es el que en la República, más republicano que Azaña, se puso al frente de los destinos de la Guardia civil, y hoy más comunista que Lenin, está al frente de ese conglomerado indigno, en el que se han reunido todas las maldades, ¿qué bien sabe adaptarse al medio!, ¿verdad?

Pues éstos—llamemóles señores, aunque sea ofender a los señores—que tan alto valor moral representan, desde el punto de vista han dado el resultado que vemos; derrotas y retrocesos, pérdidas y desastres, ir pregonando triunfos pero con repliegues constantes hacia el Madrid que no han sabido defender, aun yendo en ello la propia existencia personal y política; se han lucido los primates extremistas con la elección de caudillos, buenos a lo más para lucir el mandil y empuñar el malleto, pero inútiles para enfrentarse con los caudillos nacionales salvadores de España.

Nuestros caudillos: Franco, Mola, Saliquet, Varela

Nuestros caudillos, que tienen nombres conocidos y admirados por el mundo entero tanto en el orden moral porque sus vidas son inmaculadas y están galardonadas por la más pura honradez y caballerosidad, como por sus historias militares que son ejecutorias de nobleza y de inteligencia.

Franco, el generalísimo, el joven caudillo de fama mundial, el que en plena floración espiritual ha alcanzado por sus extraordinarios méritos las más altas jerarquías de la milicia y hoy las del Estado.

Mola, el general en jefe del Ejército del Norte, el hombre de guerra, ilustre por sus hechos, y el hombre de estudio acreditado en el gabinete.

(Sigue en cuarta plana.)

Federico García Sanchiz visita el cuartel de Requetés y la Redacción de EL ALCAZAR

En la Redacción de EL ALCAZAR

Otra visita en extremo honrosa tuvimos ayer el placer de recibir en nuestra Redacción. Federico García Sanchiz, el prodigioso escritor, el maravilloso hablante, invitado a almorzar por el Requeté, nos dispensó antes la gentileza de departir amablemente con nosotros junto a la mesa de trabajo de EL ALCAZAR.

A la alegría de su visita se añadió la sorpresa, tan halagadora para nosotros, de que García Sanchiz conocía nuestro periódico, hasta el punto de referirse a números y escritos que especialmente le habían llamado la atención. Además, hizo un expresivo elogio de EL ALCAZAR, diciendo benévolutamente que su tono lo hallaba tan discreto que ni le parecía afectado de provincianismo, ni tampoco de presunción de rotativo. En fin, se interesó por las circunstancias especialísimas en que nació y se desenvuelve este diario, y nos pidió una colección completa, porque decía que la colección de EL ALCAZAR será uno de los elementos informativos que habrá que consultar al historiar la toma de Toledo y su período subsiguiente.

Como broche de tantas atenciones, nos regaló con la magnífica cuartilla que reproducimos en esta misma página, y antes de retirarse de la Redacción, aceptó un refrigerio que tuvimos el gusto de ofrecerle, al tiempo que le agradecíamos profundamente todas sus amabilidades.

La comida en el cuartel del Requeté

Desde la Redacción de EL ALCAZAR, el señor García Sanchiz se trasladó al cuartel del Requeté para asistir a la comida.

Llegó acompañado del teniente coronel señor Dusmet; el jefe provincial, señor González de Gregorio; el delegado provincial de Prensa, señor Claramunt, y el director de EL ALCAZAR, señor Nadal.

Formó la guardia a la llegada del insigne carlista, y en el patio hallábase también formado todo el Tercio de El Alcázar.

A poco de llegar al cuartel, García Sanchiz lucía la boina roja, que tan bien sienta al inimitable cantor de las glorias y las tradiciones españolas.

Con él ocuparon la cabecera de las mesas, en el patio, además de las personalidades tradicionalistas mencionadas, los oficiales del Requeté. El testero de la presidencia lo exornaban una gran bandera española y los banderines del Tercio de El Alcázar.

Durante la comida, a la que asistieron todos los Requetés, como es costumbre, la cordialidad entre todos fué encantadora, y luego los brindis prestaron al acto un tono verdaderamente solemne y emotivo.

Magnífico discurso de García Sanchiz

A los postres, después de las oraciones de rigor, un punto de corneta puso en pie a todos los comensales, y García Sanchiz pronunció el brillante discurso que reproducimos a continuación.

«Requetés: Hace aún pocas semanas estaba yo en Buenos Aires; estaba en Buenos Aires porque hace mucho tiempo que estaba con vosotros. Pero hace unas semanas, cuando comenzó nuestra redención, yo estaba en América. Vine a donde me reclamaba mi conciencia, que era tan lejos de aquel país.

Los periódicos anunciaron mi regreso a la Patria, y muchos de ellos, sin nada exacto a que referirse, dijeron con grandes titulares: «García Sanchiz regresa a España; va a luchar por su país». Y luego añadían: «Los carlistas aseguran que ingresará en sus filas». Y esto no podía obedecer sino a una cosa: al calor, al fuego, a la simpatía con que yo hablaba siempre de los Requetés. Y en realidad, yo antes que nada, tengo que deciros que siento por vosotros una simpatía, un amor, que no podría explicaros, que es invencible, que es inagotable.

Ahora yo quisiera explicaros el por qué de ese afecto, los puntos en que apoyo esa pasión. Vosotros, los Requetés, habéis estado custodiando todo aquello que durante años era vergonzoso, ridículo y lamentable exhibir: nuestros grandes ideales, que se manifiestan en ir a la iglesia, en venerar al padre, en respetar las jerarquías, en amar la Patria. Todo esto ha habido mucho tiempo en España, en que era cuando menos ridículo, falta de virilidad; y vosotros, como robles, estábais implorando esos sentimientos, custodiando todo ello, para en este instante devolverlos a Dios, a la Patria y al Rey. Fuisteis los escogidos para abrir el cofre de las reliquias españolas y dijisteis a España: «Aquí tienes tu ajuar». Y ahora, Dios os premia. Porque ahora, acaba de decirme nuestro Teniente Coronel, que sois verdaderamente elegidos, porque entraréis en Madrid con el General Varela.

¿Sabéis lo que significa esto? ¿Sabéis que todo el mundo está pendiente de la toma de Madrid? ¿Sabéis que la diplomacia y el Gobierno de todos los pueblos, que Rusia, América, la de los hijos ilustres, que España está pendiente de la toma de Madrid? Y en esa toma vais a figurar vosotros. Seréis contemplados como por todas las novias y por todas las madres. En España hay una palpación por entrar en Madrid, por figurar en ese momento; y además, también, por celos de esos héroes que hemos tenido en el Alcázar, en Oviedo, en Andújar, en Santa María de la Cabeza. Y ahí está Madrid. Por gracia de vuestros antepasados vais a engrosar esas filas. Vosotros sois como el olivo, que se planta y tarda años en hacerse leño y en dar el fruto. Mas cuando da la aceituna, es después el aceite, que es como ser alimento, bálsamo y luz. Vosotros érais el olivo que iba creciendo lentamente, poco a poco, hasta llegar a dar unas hojitas nuevas. Ahora ha llegado el momento. Estáis plantados en la juventud. Y vosotros, bosques de olivos, os ponéis en marcha y vais formando la repoblación forestal humana. Vais a entrar en Madrid para plantar esos olivos. La esperanza se va a convertir en realidad. Y después de haber conquista do

Madrid, de haber conquistado España, vosotros debéis seguir siendo la tradición sobre la victoria. Entonces ya, el olivo será el alimento, el bálsamo y la luz, necesarios en el cuerpo nacional.»

Al terminar García Sanchiz su discurso, que fué ovacionado largamente, un Requeté, entusiasmado, vitoreó a Cristo Rey, a España y al Rey, contestándole todos clamorosamente.

Obsequio de viejas canciones carlistas

Por último, grupos de Requetés de diversas regiones, incorporados al Tercio de El Alcázar, entonaron canciones carlistas de las primeras guerras civiles, originarias de sus respectivas provincias, y ocho Requetés valencianos, pasados recientemente a nuestras filas, obsequiaron también a García Sanchiz con canciones carlistas en valenciano.

No es preciso decir que, durante su estancia en el cuartel del Requeté, García Sanchiz fué repetidamente vitoreado, de especial modo al terminar su discurso y al abandonar el cuartel, tocado con su boina roja. Todos quedaron encantados de la gran simpatía personal del ilustre visitante y de la brillantez del acto, que entusiasmó a los concurrentes, emocionándoles muy hondamente en algunos momentos.

La charla del Sr. Gobernador militar

(Viene de la tercera plana.)

Saliquet, el general jefe de estos sectores, tan bravo en los combates, como noble de conducta y corazón, inteligencia abierta, antena receptora de los modernos sistemas y procedimientos.

Y Varela, general jefe de las columnas de operaciones, juvenil e impetuoso, arrojado y despierto; su símbolo son unas laureadas en el pecho y luces esplendorosas de inteligencia en la frente.

Estos son los caudillos nuestros. ¡Qué contraste!, ¿verdad? De un lado lo mezquino, lo ruin, lo egoísta, lo que sacrifica convicciones, creencias, fe, ideales, patria, ante una ruin ambición; de otro, lo grande, lo noble, lo excelso, lo que con rectitud y honradez sacrifica la vida si es necesario ante la salvación y el engrandecimiento de España, ¡puede dudarse un momento de parte de quién está el éxito! Dios está con los suyos, y éstos con su ayuda salvan a la Patria.

Conquista de Parla, Humanes y Valdemoro

Y una prueba de ello es el resultado de las operaciones que hoy ha llevado a cabo el general Varela al frente de sus columnas.

¡Albricias, toledanos! ¡Regocijémonos con el triunfo logrado!, ¿qué vale el mosconeado de unos aviones?, ¿qué el movimiento ratonil de unos hombres que en camiones suben y bajan repetidas veces, para dar la sensación de número y asustar, cuando ya no se asusta a nadie?

Habéis visto, toledanos, todo el terrible aparato que había montado la escenografía rusa, maestra en el arte del bluff, con sus aviones formidables, sus tanques no menos terribles y esos mostachudos moscovitas que habían de meternos el corazón en un puño; pues bien, nuestras tropas en el día de hoy, a pesar de los magnos aprestos enemigos, se ha apoderado de Valdemoro, de Humanes y de Parla—y en Parla de una importantísima posición artillera, desde la cual ya Madrid sentirá los efectos del cañón—adueñándose al par de cañones, ametralladoras y otro material de guerra, así como de un centenar de prisioneros.

Todo esto es parte oficial, es decir, la verdad pura y escueta, y si Radio Madrid—que seguramente esta noche dará cuenta de que hemos llegado corriendo a Cádiz—quiere comprobarlo, no tiene más que asomarse a cualquiera de esos tres pueblos conquistados, que ya sabe son Humanes, Valdemoro y Parla.

¡Qué viva España se me escapa, toledanos! Y ahora, para terminar, he de pedir os perdón por una falsa noticia que os di ayer; os anuncié la llegada del heroico general Moscardó. Moscardó no viene. Un error telefónico, hizome confundir su nombre con el de un periodista polaco, que es el que realmente llegará.

Perdón y buenas noches.

Como en el reloj hay el minutero y el segundero, en esta gloriosa jornada nacional existen la preocupación del momento y el culto a la permanencia española.

Todos trabajan con igual interés y lentísimo. Todo se sacrifican y son vitales. Honra a todos! Pero el Tradicionalismo el que en un momento en el momento grande del futuro hispano.

Federico Sanchiz

En la festividad de Todos los Santos

Al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios

Los enemigos todos de Cristo habían ya concebido el propósito de matarle; el pueblo noble y sencillo seguía, sin embargo, a Jesús, en quien sus ojos veían al Profeta, al Mesías, al Taumaturgo divino y a quien ellos mismos quisieron proclamar por su Rey. Había, pues, necesidad de un delito, de una falta, aunque fuese insignificante y ficticia, para condenar al Nazareno y que sirviera de celaje a sus perversas intenciones.

Varias veces habían pretendido prender a Jesús por su predicación, pero de aquellos labios divinos sólo brotaban palabras de vida eterna, de verdad y de justicia. Por eso, ahora se confabulan todos, y con una misión difícil, sutil, a la vez que hipócrita, se acercan a El y le preguntan: «Maestro, ¿es lícito pagar el tributo al César?»

Y Jesús, con esa claridad meridiana de su inteligencia divina, penetra hasta lo profundo de su corazón endurecido, y descubriendo sus perversas intenciones, con voz que era látigo de reprensión, a la vez que silbo amoroso del Pastor que busca a la oveja perdida, les responde: «Hipócritas, ¿por qué me queréis tentar?», y cogiendo la moneda del tributo que ellos le presentan, les pregunta: «¿De quién es la imagen y la inscripción esta?» ¡Pobrecillos! Fueron ellos los que pretendían sondear a Jesús, y ahora es El quien con la serenidad de su propia autoridad, clavando en ellos su mirada penetrante, subyugadora y llena de poder, les hace responder a su preguntas.

«Del César», le responden. «Pues dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es Dios», les replicó Jesús.

Respuesta divina, y como tal, llena de sabiduría y demarcadora de los deberes y derechos del hombre en las relaciones con Dios y con los poderes legítimos de la tierra.

Toda potestad viene de Dios; por eso derechos tiene el poder humano para exigir al hombre ciertas obligaciones, pero cuando altivo, soberbio e incrédulo se levante pretendiendo arrebatar lo que sólo a Dios corresponde, el hombre no está obligado a prestarle esa obediencia, que:

«Al rey la hacienda y la vida se ha de dar; pero el honor es patrimonio del alma, y el alma sólo es de Dios.»

Al César lo que es del César, pero a Dios lo que es de Dios.

Para el César, el derecho a levantar centros de enseñanza para los niños; pero para Dios, el derecho de que esa enseñanza sea fiel reflejo de la doctrina que él enseñó.

Para el César, el derecho de decretar unas leyes que regulen la vida de los ciudadanos; pero, para Dios, el derecho de que esas leyes sean un fiel trasunto de sus mandamientos.

Para el César, el derecho de organizar festejos; pero, para Dios, el derecho a castigar los delitos contra la moral cristiana.

En fin, para el César, todos los derechos que necesite para conseguir el bienestar material de los ciudadanos; pero para Dios el derecho a exigir al César el reconocimiento de su autoridad suprema y el supeditar ese bienestar material al fin sobrenatural para el que Dios nos ha criado.

Los católicos no decimos como los judíos de entonces en su pregunta llena de hipocresía: o Dios o el César; nosotros sabemos que a todo gobierno legítimo le debemos obediencia, y estamos dispuestos a prestársela siempre; veinte siglos ha que existe la Iglesia, y jamás ha mandado a sus hijos que se rebelen contra un gobierno legítimo; en cambio, la historia, en páginas sombrías y tintas en sangre de mártires, puede demostrar cómo el César se ha levantado contra Dios y su Iglesia. Nosotros estamos dispuestos a obedecer al poder legítimo pero que nada mande en contra de Dios, porque estamos dispuestos a sacrificar nuestras vidas antes que negar a Dios lo que absolutamente le pertenece.

¡Mejor estarían los pueblos si el primer artículo de sus programas de gobierno fuera: «¡Dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios.»

RESOLUCIONES...

Dentro de poco, cuando la noche haya extendido su manto de luto sobre la paz de la tierra, las campanas sonarán como eco lejano de voces temblorosas que nos piden el auxilio de nuestras oraciones. Entramos en el «mes de las Animas», mes triste y sombrío como los cipreses que, rígidos y severos, se levantan a lo largo del camino del Cementerio.

Por eso nuestra Madre la Iglesia, el día primero del mes, celebra la fiesta de Todos los Santos como si quisiera demostrar toda su grandeza, y todo su esplendor, y toda su gloria, antes de sumirse en la contemplación dolorosa de los hijos que todavía sufren, hasta que de nuevo ría cuando empiece a alborear el mes de la Inmaculada, trayéndola la esperanza del nacimiento del Divino Redentor.

Día de honor para la Iglesia, que se ve rodeada de la gloria de todos sus hijos.

Día de gozo y alegría para los cristianos al contemplar el fin glorioso que tuvieron los que, como ellos, caminaron por el camino de la Cruz.

Día de meditación y resoluciones generosas para alcanzar la corona que ellos ostentan en sus sienes.

Todos hemos sido llamados por Dios a la Santidad; nuestro estado o condición no puede impedir que lo alcancemos, si formamos una resolución decidida, generosa, eficaz y humilde.

¡Mirad al Cielo! ¿No véis a la joven Inés, lirio de pureza; a Cecilia, a Sebastián, a Eduardo, a Isidro, a María de la Cabeza, a Juan de la Cruz, a Teresa, a Diego de Cádiz? ¿No véis al viejo patriarca que sonrío al ver cumplidas todas sus esperanzas; a los Profetas, a

los Apóstoles, a los Confesores, a las Vírgenes, a los Mártires, en cuyas manos y en cuyas frentes hay una palma y una corona como trofeos de victoria?

Pues bien, como nosotros han tenido que domar su carne, refrenar sus pasiones, hacer entrega total de su corazón a Cristo.

Pos eso, hoy, cuando las campanas de la torre suenan con tintineo de gloria y alegría; cuando nuestra Madre la Iglesia canta con amor de madre las glorias de sus hijos, que son su honra y corona, nosotros debíamos mirar al Cielo, y postrados de hinojos ante la Iglesia, con la generosidad de hijos amantes, y con la alegría de ver la gloria de nuestros hermanos, prometerla que nosotros haremos todo lo que podamos para que el día de mañana seamos también su prez y su corona.

CASA ARCAL

SASTRERÍA

Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las Armas y Cuerpos

Últimas novedades en trajes y gabanes de temporada

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 1

Dominica XXII después de Pentecostés.—La Fiesta de Todos los Santos.—San Benigno, San Marselio, Santos Cesáreo y Julián.

La misa es propia de la Fiesta de Todos los Santos. Oración segunda de la Dominica. Prefacio de la Santísima Trinidad y el Evangelio último de la Dominica.

El Evangelio del Día

San Mateo, en su capítulo 22, versículo 15 al 21, le narra como sigue:

«En aquel tiempo: Los fariseos se fueron y se confabularon acerca del modo de sorprender a Jesús en lo que hablase. Se enviaron, pues, sus discípulos, juntamente con los herodianos, diciendo: Maestro, sabemos que eres veraz y que enseñas el camino de Dios según la verdad, y que no te cuidas de cosa alguna porque no miras a la persona de los hombres; dínos, pues, ¿qué te parece, es lícito pagar el tributo al César, o no? Mas Jesús, conociendo el lazo, repuso: ¿Por qué me tentáis, hipócritas? Mostradme la moneda del tributo. Y ellos le presentaron un denario. Díjoles entonces Jesús: ¿De quién es esta imagen e inscripción? Y al responderle ellos: Del César, dijo Jesús: Pues dad al César lo que es del César y a Dios lo que es Dios.»

SANTORAL DEL DIA 2

La Commemoración de Todos los Fieles Difuntos. San Victorino, San Justo, Santa Eustoquia y San Marciano.

Hoy los sacerdotes pueden celebrar tres Misas: la primera, como la trae el Misal en el día 2 de noviembre; la segunda, como la Misa de aniversario de difuntos, y la tercera, como las cotidianas.

Una oración por los héroes y los mártires de España

De todos conocida es la Liturgia del presente día, día de oración por aquellos seres queridos a quienes Dios, en sus designios, llevó de nuestro lado, y por aquéllos sobre cuya tumba no haya sido deshojada por unos labios amigos la rosa de una oración.

Su Santidad Pío XI ha concedido en el presente año que una de las tres Misas que en el día de hoy se celebran, pueda aplicarse por los muertos en estas horas de guerra que vive España.

Es una nueva prueba de cariño del Papa para su España, a la que todos nosotros debemos corresponder, pidiendo a Dios por aquellos que, llevados de su amor a la Patria y a la Religión, han dejado sus vidas segadas en el campo de batalla.

¡Cristianos! ¡Españoles! Las almas de nuestros padres, de nuestros hermanos, de nuestros amigos, están quizá esperando la oración que ha de sacarles de las llamas del Purgatorio.

Noticias religiosas

Cultos en la Catedral

En atención a las actuales circunstancias, seguirán celebrándose en la Catedral los cultos que durante todo el pasado mes han venido verificándose. Así, pues, a las cinco de la tarde, tendrán lugar los cultos siguientes: Exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Bendición y Reserva del Santísimo, terminando con la Salve a la Virgen del Sagrario.

El Mes de Animas en la iglesia de San Ildefonso

En la iglesia de los Padres Jesuitas se celebrará, durante el presente mes, a las seis de la tarde, el piadoso ejercicio del «Mes de Animas».

ULTIMA HORA

La España roja, colonia de Rusia

Barcelona, 1 (madrugada).—Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de don Manuel Azaña. Asistió el embajador ruso Rosemberg. El Consejo duró desde las once de la noche hasta las tres de la madrugada. A la salida, sólo comunicaron a los periodistas el acuerdo tomado de llamar a filas a tres quintas.

Bombardeo de Bilbao

Coruña, 1 (madrugada).—La emisora local da cuenta de que la ciudad de Bilbao ha sido bombardeada por la aviación nacional. Aunque hasta ahora se desconocen detalles de los perjuicios causados, por la cantidad y potencia de las bombas arrojadas se supone se habrán producido grandes estragos.

Orden de la Comisión de Trabajo del Gobierno Nacional

Burgos, 1 (madrugada).—El «Boletín Oficial» da cuenta de una orden de la Comisión de Trabajo disponiendo que los jefes de las oficinas que dependían del Ministerio de Trabajo envíen a dicha Comisión una relación del personal que prestaba sus servicios en aquella antes del 18 de octubre, y el que se haya incorporado posteriormente. Continuarán manteniendo relación con esta Comisión y señalarán los establecimientos de crédito y Bancos de que se han venido sirviendo, acompañando nota justificativa.

Largo Caballero, histérico

Coruña, 1 (madrugada).—La emisora madrileña de la U. G. T., ha transmitido una nota de Largo Caballero, en la que éste excita a las masas populares y dice

que ha llegado ya la hora suprema en que el Gobierno, unido estrechamente con el pueblo, den el golpe definitivo al fascismo, que trata de apoderarse de la capital.

Que el traidor no es menester...

Madrid, 1 (madrugada).—El Consejo de guerra ha juzgado a distintos jefes y oficiales al servicio del Ejército rojo.

Unos fueron condenados a cadena perpetua y otros a la última pena. Se ignora la causa.

Saqueos y asesinatos a mansalva en Madrid

San Juan de Luz, 31.—En Madrid continúan los saqueos de los domicilios particulares y el asesinato de personas de orden.

En algunas ocasiones los milicianos se niegan a reconocer los acuerdos con las potencias extranjeras, respecto al tratamiento de súbditos extranjeros de determinadas naciones.

Don Alfonso de Borbón, a Lisboa

Londres, 31.—Don Alfonso de Borbón y Orleans, acompañado de su hermano, ha salido en dirección a Lisboa. Se ha negado a hacer manifestaciones a los periodistas.

Como se recordará, don Alfonso de Borbón y Orleans perteneció a las fuerzas aéreas españolas, antes de la caída de la Monarquía, y es hijo del infante don Carlos, que fué capitán general de Sevilla, y de la infanta María Luisa.

Lea usted EL ALCÁZAR

CAFE BAR "TOLEDO,"
ZOCODOVER. 45

::: Gran salón para bodas y bautizos :::

Especialidad en café, licores y fiambres

HOTEL MARAVILLA

CONFOR MODERNO

Barrio Rey, núm. 7. - Teléfono 1336

CONFITERÍA

y Fábrica de Mazapán

S. DE LA FUENTE

Especialidad en pasteles variados

ZOCODOVER, núms. 47 al 50

Asociación Casa del Maestro

HOSPEDERÍA Y RESIDENCIA DE ARTISTAS

TOLEDO

Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1866

"EL ALCÁZAR,"

Núm. 20

Sábado 15 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

Testigo milenario de páginas gloriosas,
de escenas y episodios de histórico valor.
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas
que salvarán a España, por su fe y su honor.

INFORMACION GENERAL

La misma tendenciosa procedencia.

Nuevas guarderías infantiles creadas por la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo y el 5.º Regimiento de milicias. Vuelve a hablarse del frente Peguerinos en instrucciones para correspondencia.

En la «Gaceta» se dispone se centralicen en Intendencia los vales facilitados para las milicias.

Se crea un Centro de adquisición de material.

Cesa en el Regimiento n.º 12 el Coronel Pérez Frau.

A las seis de la tarde se reunió la Diputación Permanente de las Cortes. La firma sin importancia.

En el Ministerio de Marina se reunieron Barcua, Casares y Pérez Salas. En Guerra se celebró otra reunión a la que asistió el Comandante Riaño.

La situación continúa a nuestro favor, pese a los comentarios obligados del Gobierno tantas veces rebatido.

En Zaragoza, Extremadura, Córdoba, Segovia y Avila se sabe que las fuerzas nuestras de Sigüenza proceden de Zaragoza.

Siguen siendo infructuosas las gestiones para la incorporación de los individuos correspondientes a los reemplazos de 1934 y 1935.

Annuncian la formación y salida de una columna de Guardias de Asalto de Barcelona; para dicha Capital la querían!

De Oviedo dicen lo de siempre: y lo cierto es, que no pueden con el Coronel Aranda. En información se dan los nombres de Lozoya, Peñarroya y El Escorial, también Don Benito.

Ayer sufrió una avería el micrófono de Unión Radio.

Se dispone que las emisoras de aficionados tienen que proveerse de licencia, pues sin este requisito a todas se las considera clandestinas.

La falta de dotación de los servicios y los apuros económicos del Gobierno, lo muestra la frecuencia con

que las Sociedades exigen un día de haber para los que luchan en el frente.

A las 10 de la noche habló Villa. Fué un discurso lleno de amenazas y falsedades. Del mismo entresacamos algunos hechos tales como: que el artillero Flores fué el que ayudó a nuestros enemigos desde los primeros momentos para el armamento y en los servicios del Parque; confirmó que el Comandante Breñaño fué el que intervino en el Asalto al Cuartel de la Montaña; que él con Lezama, Montes, Morayta y otros fueron los que organizaron el frente de la Sierra, mandado por Puig. Indica que hubo fuerzas que estuvieron 34 horas sin comer. Hace alusión a una visita al frente de Andalucía, pero no indica cuando. Al tiempo de realizarla, dice, que llegó hasta Villafranca de Córdoba. Insulta a Guerrita y en general a todos cuantos en ara de su patriotismo se oponen a la anarquía y a la destrucción de España. Confirma que en Cádiz entró Varela con los Regulares. Para juzgar elocuentemente la veracidad de las afirmaciones de Villa, nos basta saber que dice: QUE EL CASO DE TOLEDO, AL QUE ALUDEN POR PRIMERA VEZ DESPUES DE AQUELLA MENTIROSA RENDICION ES EL DE MAYOR HUMANISMO. Se resiste la pluma a rebatir tamaña falsedad, independientemente cuanto han hecho contra nosotros, tómesese nota de los incendios y bombardeo de aviación y artillería contra esta histórica población que ha de merecer el título de la primera entre las primeras mártires de la santa causa de España.

Se acusa actividad guerrera en Navalmoral de la Sierra y en Extremadura, donde los combates son calificadas de duros.

Desmienten al General Franco porque dice que nuestras fuerzas están en Guadalajara, cuando tantas veces las noticias del propio Gobierno lo confirman y le dicen, que las batallas se ganan sobre el terreno y no con el micrófono, siendo esto precisamente lo que hacen nuestros enemigos, aunque los hechos que se filtran a través de sus tendenciosas informaciones les tienen por completo desacreditados.

Se acusa actividad guerrera también en el Norte de la provincia de Córdoba con los comentarios de costumbre.

Terminamos esta información con la revisión de

todas las capitales que se encuentran en nuestro poder, las cuales, ni una sola de ellas ha podido ser tomada por nuestros enemigos.

INFORMACION ALCAZAREÑA

En la misma invariable situación de buen ánimo y firma esperanza del triunfo definitivo. Nuestros chupinazos de artillería que son recibidos ya con indiferencia y a los que van habituándose hasta mujeres y niños, lo fueron en mayor número que el día anterior.

Se hacían comentarios en relación con la solemne fiesta de hoy, tan universal y grandiosa en todo el mundo católico, y de tanta tradición en nuestra Toledo mártir.

Los propósitos en relación con esta fiesta que piensan celebrar tan pronto disfrutemos del triunfo son grandiosos y consoladores.

PÉRDIDAS

de una pistola marca «BUFFALO» calibre 6,35 y de un corraje color avellana marcado con la siguiente inscripción: CASTRO 493. Todo propiedad del Teniente de Intendencia de dicho apellido, uno de los encargados de la cocina.

Oímos constantemente a los Médicos hablar sobre la necesidad de que se tengan en cuenta y se guarden las prescripciones dictadas en materia de evacuatorios. Llegan a afirmar que el que no atiende estas prescripciones hace más daño a sus compañeros que los mismos «pacos», la aviación y la artillería. Todas las personas razonables y de buen sentido deben ser inspectoras de estas Instrucciones.

El buen espíritu de los elementos de elite del paisanaje al servicio de España, no solamente se mantiene, sino que se acrecienta de día en día, lo mismo en la prestación del servicio de armas, que en otros duros y de conveniencia para todos, con la nota de que no se ha producido una sola baja por ningún concepto, ni aún el de enfermedad, pues el buen espíritu se impone a estas para no abandonar el puesto de honor.

VISADO POR LA CENSURA

La suscripción nacional

Continuación de la décima quinta relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

- Señora viuda de Rodríguez, un par de pendientes con diamantes y seis sortijas con piedras.
- Doña Baldomera Fernández, dos pares de pendientes de oro y piedras, dos sortijas de oro y piedras y cuatro aretes de oro.
- Doña Dolores Pantoja, un lazo de oro con cadena, una sortija y dos botones.
- Don Pascual Ibáñez, dos alianzas de oro.
- Don Eleuterio Hernández, una pulsera de oro, dos pares de pendientes, un par de gemelos y tres botones.
- Doña María Bedia, una pulsera, tres sortijas con piedras, dos aretes y dos pares de pendientes.
- Don Cruz Pérez, una cadena de oro.

Décima sexta relación

	Pesetas
Suma anterior	458.066,87
Personal de la Inspección Provincial de Sanidad	59,00
Don Felipe Hernández Contreras	250,00
Doña Margarita Nieto e hijos	25,00
Señora viuda de Alberto Serrano	25,00
Don Lucas Zarco Estrada	100,00
Don Eusebio Igual Toledano	10,00
Don Saturnino Cuartero	25,00
Don Amancio Huete García	50,00
Don Celedonio Suárez	50,00
Don Pedro García Carrillo	25,00
Don Pedro Gálvez	150,00
Don Abelardo Linares	500,00
Don Clemente Alonso Fernández	25,00
Don Pablo Cuevas Villarroya	25,00
Don Juan Romano	15,00
Don José López Gallardo	10,00
Don Juan Molero Rodríguez	10,00
Don Antonio Silva Sánchez	70,00
Don Joaquín Luján	25,00
Don Martín Camuñas	5,00
Don Eugenio Camuñas	5,00
Don Fermín Jiménez del Rey	25,00
Mutualidad del Sindicato de San José	100,00
Don Felipe Rodríguez	5,00

RELOJERÍA, JOYERÍA Y ÓPTICA

JOSÉ HURTADO

(SUCESOR DE VALLE)

BELÉN, 11 - TOLEDO

ULTRAMARINOS FINOS

CASA POZA

ESPECIALIDAD EN GARBANZOS DE CASTILLA

Tornerías, 19 - TOLEDO - Teléf. 1690

SOBRINA DE

EMILIO DOMÍNGUEZ

JAMONES Y EMBUTIDOS DE TODAS CLASES
PRUEBE LOS BOCADILLOS DE ESTA CASA

Comercio, 46 - TOLEDO - Teléf. 1592

Almacenes MEDEL y CRUZ

Grandes surtidos en mantas de lana, Género de punto y felpa, Jerseys, Lanas para labores, Guantes, Picles, Abrigos hechos, Pañería, Medias, Calcetines y Boinas

Cuatro Calles, núm. 3 - TOLEDO

	Pesetas
Don José Medina Pinilla	50,00
Doña Dolores Gamero Bajatierra	50,00
Don Victoriano Pedrera López	25,00
Doña Esperanza y Margarita Canal	10,00
Doña Carmen Gómez Menor	25,00
Señor Oficial de la Oficina de Información	197,90
Don Antonio de la Puente	150,00
Don Luis Cuervo Hernández	30,00
Don Lorenzo Granados	20,00
Don Juan Reguilón	500,00
Don Lucio Alvarez Rodríguez	2,00
Don Benito García Fuente	25,00
Don Jesús Santolaya Marín	500,00
Don Andrés Marín Martín	500,00
Don Aurelio López Martínez	1.000,00
Don Sebastián López Martínez	1.000,00

Suma y sigue

Don Domingo Ortega López, un sortija de sello oro y un ajustador de oro.	463.740,77
Don Clemente Garijo, una pulsera, un par de pendientes, un alfiler, una moneda, dos cadenas, dos anillos alianza y tres trozos, todo ello de oro.	
Don Francisco Zarco, un anillo de oro y un medallón de oro.	
Doña Eudisia Villalvilla, un Alfonso, dos sortijas y un par de pendientes de oro.	
Comandante Planas y señora, una moneda de oro de 25 pesetas, seis monedas de oro de 20 pesetas y cuatro monedas de oro de cinco pesetas.	
Don Enrique Fernández Fernández, una libra esterlina.	
Capitán Teresa, una moneda de oro de 25 pesetas.	
D. Jaime García Gamero, una moneda de oro de 20 pesetas.	
Comandante Planas y señora, una pulsera de oro, cuatro alianzas, un par de zarcillos de oro, una sortija de oro con brillantes, una medalla de oro un imperdible con diamantes, un reloj de caballero de oro y un reloj de señora.	
Doña Carmen de Tovar y Mac-Mahon, un reloj de oro de señora, dos pares de pendientes, una medalla y cadena de oro, un pasador de cuello y hebilla de oro y un par de gemelos de oro, plata y platino.	
Don Emilio Blanco, una cadena de reloj de oro.	
Doña Victoria Guerra Beleta, un imperdible de oro.	
Don Enrique Fernández y Fernández, una pulsera de cadena barbada de oro, una cadenita de oro, dos alianzas y una sortija con un diamante.	
Capitán Teresa, dos sortijas de oro con sello.	
Doña Dolores Gamero Bajatierra, dos relojes de oro de pulsera, un par de pendientes de oro con piedras y una sortija de oro con piedras.	
Don Marcelo García, una pulsera de oro y piedras, un ajustador y una cadena de reloj de oro.	
Don Jaime García Gamero, un reloj de oro de pulsera, dos anillos de sello, tres sortijas con diamantes, un par de pendientes con piedras de color, un cintillo y una sortija con diamantes.	
Doña Carmen Gómez Menor, un bolso de oro de señora y un anillo con diamantes.	
Don Antonio González, dos alfileres, tres sortijas con piedras y dos pares de pendientes.	

Décima séptima relación

	Pesetas
Suma anterior	463.740,77
Doña Guadalupe Sánchez	10,00
Doña Juliana Pérez	5,00
Don Angel Rojo	30,00
Doña Julia Morales	300,00
Doña Carolina Lirola	5,00
Doña Luisa Morón	15,00
Don Elías Sánchez	150,00
Don Gregorio García	25,00
Don Tiburcio Sánchez Sánchez	25,00
Don Felipe Pantoja	25,00
Doña Micaela Domingo, viuda de Larriba	10,00
Don Nicolás Rodríguez Gómez	102,50
Doña Lina Muñoz Rodríguez	10,00
Don José Manuel de la Puente Rodríguez	5.000,00
Don Ricardo Ortega Villarrubia	500,00
Don Alfonso Rey Pastor (2.º donativo)	100,00

	Pesetas
Don Doroteo Martínez Sánchez	75,00
Don Angel Crespo	15,00
Doña Baldomera Paguntalan	10,00
Don Alberto Romero Escobar	125,00
Escuela Normal del Magisterio	1.000,00
Una española amante del Ejército	50,00
Don Manuel y Don José Fernández Alar	25,00
Don Enrique Poza Martín	150,00
Don Ruperto Martín Díaz	100,00
Don Ramón Blázquez	50,00
N. A.	5,00
Don Justo Torres	100,00
Ayuntamiento de Almoróx	486,35

Suma y sigue

Don Mariano Merchán, una cadena de oro, un par de pendientes con aljófar y un trozo de oro.	472.244,62
Don Antonio Martínez, un reloj de oro, un par de pendientes y un ajustador de oro.	
Don Luis García Ochoa y sobrina, un ajustador de oro, cinco dollar y 20 francos.	
Un amante del Ejército, un par de pendientes de oro y aljófar.	
Don Demetrio Alcalde y familia, un par de pendientes de oro y piedras y un alfiler de oro y piedras.	
Don Mariano Fernández, una sortija sello de oro y una chapita de oro.	
Doña Loretto Merchán de Fernández, un par de pendientes de oro y aljófar, una sortija de oro y piedras y un arete de oro.	
Don José María Fernández, un ajustador de oro.	
Una española, un ajustador, una medalla y una sortija de oro.	
Don Víctor Gómez Manzanilla, cuatro sortijas de oro y piedras, tres pendientes de oro y 20 francos.	

JOYERÍA, PLATERÍA Y BISUTERÍA FINA

ORFEBRERÍA. OBJETOS PARA REGALO
CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA

ANTONIO ARANDA

SUCESOR DE GAMERO

Comercio, núm. 13 - TOLEDO

CONFITERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN

RODRIGO MARTÍNEZ

Santo Tomé, 17 - Teléfono 1763

TOLEDO

POSTRE DEL DÍA

BUÑUELOS DE VIENTO
Y HUESOS DE SANTO

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13 - TOLEDO - Teléf. 1566

CONFITERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN

Casa AGUADO

(Sucesor de Infantes)

Toledo de Ohio, núm. 9

BAZAR EL 65 Y 95

Gran surtido en flores artificiales y coronas para difuntos

Comercio, núm. 66

Prosigue el avance hacia Madrid

Ocupación de varios pueblos cercanos a la capital

Su Santidad ordena se rece por los católicos españoles

COMUNICADO OFICIAL

Comunicado oficial del Ejército del Norte, a las 21 horas del día 31 de Octubre, dice lo siguiente:

“Las actividades de nuestras fuerzas del sector Sur de la séptima División, dieron por resultado la ocupación de Parla, Valdemoro y Humanes.

En Sigüenza se ocuparon los pueblos de Torremocha y Negredo.

En las restantes Divisiones, sin novedad digna de mención. La Aviación actúa victoriosamente.

La situación general es favorable. Normalidad completa en la retaguardia.

El avance por el frente de Sigüenza

Sigüenza, 31.—En la operación efectuada hoy por nuestras fuerzas se ha logrado ocupar Tiana de Jadraque. Se causaron a los rojos seis muertos, cogiéndoles dos ametralladoras, bastantes fusiles, aparatos telefónicos de campaña y víveres en abundancia. Se ocuparon también algunas posiciones de excepcional importancia estratégica, que facilitarán el avance sobre Guadalajara:

En Málaga asesinan hasta a los extranjeros

Lisboa, 31.—Comunican de Gibraltar que el súbdito inglés Mr. Huesigton, que marchó a Málaga hace unos días, ha sido asesinado por los rojos de aquella localidad. Allí realizó algunas gestiones en favor de algunos compatriotas suyos que estaban prisioneros de los marxistas malagueños.

Anverso y reverso de la medalla

Córdoba, 31.—La emisora local dice que González Peña no ha logrado huir de España, y que en la actualidad se encuentra prisionero de sus mismos subordinados.

Comunica también que Fernando de los Ríos ha abierto en un Banco de París una cuenta corriente a su nombre con una primera imposición de cinco millones de francos.

Los crímenes de los rojos en el “Uruguay”

Lisboa, 31.—Dos periodistas Portugueses que estuvieron en el barco «Uruguay», destinado, como se sabe, en el puerto de Barcelona, a prisión de las personas de orden detenidas, han manifestado que diariamente percibían los disparos de la guardia roja del buque asesinando a los detenidos. En una ocasión—han dicho—llamaron a declarar ante el tribunal popular a veinte detenidos. Sólo tres de ellos pudieron hacerlo. Los restantes habían sido ya fusilados.

Los rojos siguen matándose entre sí

Madrid, 31.—En un pueblo de la provincia de Madrid ha sido hallado el cadáver del coronel rojo Riera. Los milicianos que llevaron el cadáver han manifestado que se le disparó su pistola. Pero se sabe que ha sido víctima de los mismos milicianos.

Su Santidad y los católicos españoles

Ciudad del Vaticano, 31.—Su Santidad ha ordenado que las Misas del día de difuntos se apliquen especialmente por los católicos españoles.

Los socialistas unificados quieren “unificar” más

Madrid, 31.—El Congreso de Juventudes Socialistas Unificadas ha publicado un manifiesto en el que afirma que en estas circunstancias es suicida formar ninguna asociación política más, que pueda originar el fraccionamiento de las fuerzas proletarias. Se refiere a las recientes Juventudes Comunistas Ibéricas,

Las operaciones de limpieza en Asturias

Oviedo, 31.—Nuestra Aviación actuó con gran intensidad bombardeando y ametrallando al enemigo en los montes de Oviedo. La operación se llevó a cabo felizmente. Todas las alturas han quedado en nuestro poder. Se rechazó al enemigo que intentó oponerse a este avance. En esta operación actuó por parte de los rojos una columna montañesa que acudió en auxilio de los mineros, y que se retiró sufriendo grandes pérdidas.

Ayer se ocupó por una columna salida al efecto el pueblo de Somiedo.

Sigue la limpieza en Asturias

Lisboa, 31.—En Asturias se libran fuertes combates con las fuerzas marxistas. En las márgenes del río Nalón se ha causado a los rojos numerosas bajas. Entre los cadáveres se han encontrado rusos y franceses.

En el frente de Peguerino, sigue el avance hacia El Escorial

Lisboa, 31.—Las fuerzas que rebasaron Peguerino se han apoderado de Cuevas Valiente. Se ocupó al enemigo un depósito de armas. Se presentaron a nuestras filas varios soldados que han dicho que se les obliga a combatir amenazándoles con la muerte. Con esta operación, nuestras fuerzas se han acercado notablemente a El Escorial.

La toma de Parla, Humanes y Valdemoro

Lisboa, 31 (Radio Club Portugués).—Las fuerzas del general Varela que operan en el sector de Madrid,

se apoderaron de Parla, Humanes y Valdemoro. Los rojos ofrecieron alguna resistencia, aunque sólo al principio de las operaciones. Se les causó 130 muertos, tres ametralladoras, tres cañones del 7,5 y gran cantidad de víveres, entre los que se han encontrado latas de conserva rusas y caviar.

Esta ocupación tiene gran importancia, pues supone asegurar la línea que facilita el avance definitivo sobre la capital.

El pueblo de Parla está a 21 kilómetros de la Puerta del Sol y 16 de los arrabales madrileños.

La aviación roja se deshace

Lisboa, 31.—En un aeródromo nacional se ha presentado un aparato con un piloto procedente del aeródromo de Baraona. Manifestó que horrorizado por los crímenes marxistas, estaba dispuesto a luchar al lado de la aviación nacional.

El avance en el sector de Sigüenza

Sigüenza, 31.—Las tropas de Marzo han ocupado Negredo, Palmares de Jadraque y la posición estratégica de El Picoro. Ha sido copado un tren blindado en las proximidades de Butanilla.

En los parapetos rojos se ha encontrado papel moneda del Gobierno rojo de Madrid, de diez y de cinco pesetas.

El general Moscardó, en Sigüenza

Sigüenza, 31.—Ayer visitó esta población el heroico general Moscardó. Fué aclamadísimo por la población y fuerzas militares.

Los rojos flojean, en todos los frentes

Avila, 31.—En una visita efectuada por los corresponsales de Prensa, han podido comprobar que la resistencia de los rojos ha disminuído considerablemente. Se observa que no contestan a nuestros disparos. Parece ser que se han replegado.

Ocupación de la estación de Peguerinos

Avila, 31.—En la jornada de hoy se ha ocupado la estación de Peguerinos y el cruce de la carretera de Madrid. Se acentúa la difícil situación de los marxistas en este sector.

Madrid confiesa 41 muertos, en el último bombardeo

Londres, 31 (urgente).—Se conocen más datos referentes al bombardeo efectuado ayer por nuestra Aviación sobre Madrid. Los muertos ascienden a 150 y a 300 los heridos. Los tripulantes de los trimotores nacionales, que volaron muy bajos, observaron cómo la gente acudía alocada a refugiarse a las estaciones del metro. Unión Radio de Madrid confiesa el ataque, pero aminora sus efectos diciendo que sólo se han producido 41 muertos y 140 heridos.